

## Fachschaftsausschuss am 04.11.2019

|                                   |                              |
|-----------------------------------|------------------------------|
| Sitzungsbeginn: 17:35 Uhr         | Sitzungsende: 18:16 Uhr      |
| Ausschussleitung: Christina Kwade | Protokollant: Johannes Beyer |
| Beschlussfähigkeit: ja            | 23 Basisstimmen              |

|                                       |   |
|---------------------------------------|---|
| 0. Formalia .....                     | 2 |
| 1. Berichte aus den Referaten.....    | 2 |
| 2. Berichte .....                     | 3 |
| 2.1 FSR Nach, und Vorbesprechung..... | 3 |
| 2.2 FVV Bericht .....                 | 5 |
| 3. Sonstiges .....                    | 5 |

## **0. Formalia**

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Das Protokoll vom 28.10.2019 wird einstimmig verabschiedet.

## **1. Berichte aus den Referaten**

### **1.1 Auslandsreferat**

- alle Buddys versorgt
- morgen zweiter Stammtisch

### **1.2 Erstsemesterreferat**

- Tagesgeschäft

### **1.3 Fachschaftszeitungsreferat**

- Reisswolf 05/2019 kommt gut an
- Planungen für die nächste Ausgabe laufen schon auf Hochtouren

### **1.4 Referat für Hochschulpolitik**

- FVV hat stattgefunden, sehr innovativ, Mitarbeitersituation sehr unsicher und lästig gelaufen, großes ist in Planung, Video ist gut gelaufen
- Sehr inspirierendes Semestergespräch
- Kommunikationsverlagerung auf Rocket-Chat ([chat.tum.de](http://chat.tum.de))
- Tagesgeschäft
- Fachschaft LRG offiziell gegründet (Leitung Max Hasenau, Julia Lechner)

### **1.5 Referat für Information und PR**

- Referatstreffen hat stattgefunden
- Tagesgeschäft

### **1.6 Skriptenreferat**

- erfolgreiches Referatstreffen mit 54 Teilnehmern (esp-Hot-Team eingeschlossen)
- neues Skript eingetroffen: "zerstörungsfreie Prüfung"
- Druck für die MPI geplant

#### **1.6.1 Druckerei**

- mehr Hubwagenskripte gedruckt (360stk) → Lehrstuhl FML, MSE, Nachdruck für uns
- Bookletmaker tackert nicht mehr ordentlich
- Techniker ist informiert, aber noch nicht erschienen
- neue Interessenten auf der FVV gefunden. Danke an Andre Gjini

#### **1.6.2 Skriptenverkauf**

### **1.7 Veranstaltungsreferat**

- Blutspende war sehr beliebt, Helfersituation war ausreichend
- FVV Vertretung
- alle Erstis haben ein Projekt bekommen

- Vertretung auf der EMESCC war erfolgreich, jedoch sehr wenig Leute waren da (1x FSMB und 1x FSLRG)
- Glühnix von Finanzreferenten des AStA betreut

### 1.7.1 esp:

- VVK erfolgreich gelaufen
- esp HOT Treffen mit Standleitern ist sehr gut gelaufen, vielen Dank an das Skriptenreferat für das Mitkochen!
- Angebot von Geith für Bauzäune usw. wurde angenommen
- Nächstes (und vorletztes) HOT Treffen am Mittwoch (06.11) mit Mischerseminar
- Es werden weiterhin Securitys und Auf/Abbau Helfer gesucht

### 1.8 IT

- arbeitet gerade
- Serverupdate klappt in der Theorie

### 1.9 Leitung

- Semestergespräche
- Mentorenprogramm ist angelaufen
- Mitarbeiterlisten ausfüllen!

## 2. Berichte

### 2.1 FSR Nach, und Vorbesprechung

Am Mittwoch (30.10.19) hat eine FSR Sitzung in der Innenstadt stattgefunden. Die Ergebnisse der Sitzung werden vorgestellt:

- Entlastungen
  - Max Hoffmann, Referent für Umwelt: einstimmig entlastet
- Wahlen
  - Jürgen Schiffer (Vorsitz Gsb. HoPo): einstimmig gewählt
  - David Vadasz (Vorsitz Gsb. Teammanagement): einstimmig gewählt
  - Alexander Spears (Vorsitz Gsb. Parlament): einstimmig gewählt
  - HoPo Referent: nach wie vor keine Bewerbungen!
  - Jason Lochert (Referent für PR): wünscht sich einen Co-Referenten, da er seine Deutschkenntnisse als nicht ausreichend einschätzt, die Bewerbung wird vertagt
  - Maximilian Frank, Sarah Elser (Vertreter im Vorstand Lehre): Sarahs Bewerbung ging sehr kurzfristig ein, beide Kandidaten scheinen fachlich geeignet. Es wird angemerkt, dass keiner der Kandidaten im Lenkungskreis des AStA ist (Soll-Regelung). Max mit 37/4/0 gewählt, Sarah mit 39/2/0 gewählt

- Philipp Koch, Yves Barth (LAK-Delegierte): Philipp einstimmig gewählt, Yves mit 33/8/0 gewählt
- Tabea Riemensperger (Referentin für Umwelt): einstimmig gewählt
- Beatrice Pedrini (Beauftragte RiVo-Umwelt Garching): einstimmig gewählt
- Monika Schwärtzel (Beauftragte RiVo Innenstadt): einstimmig gewählt
- Severin Böhmer (Referent für Queer und Diversity): einstimmig gewählt
- Sonstiges
  - FS Info, FS GOV, FS BUV und einige weitere Fachschaften plädieren dafür die bereits beschlossenen Technikunterstützungen für Veranstaltungen in naher Zukunft (esp, Brückenfest, Winterball) zurückzuziehen.
  - Auf einem Sonder-FSR in einer Woche sollen zwei Finanzer gewählt werden. Bewerbungen von Isabella und Nora Weiner werden angekündigt

Am Mittwoch (06.11.19) wird um 17:30 in der Innenstadt ein Sonder-FSR stattfinden. Die Tagesordnung wird vorgestellt, wobei sich diese hauptsächlich auf die Wahl zweier Finanzer konzentriert.

- Wahlen
  - Isabella Hennessen (Referentin für Finanz): Isa hat bereits ein Jahr Erfahrung in dem Amt. Gegen März wird sie ihr Bachelorstudium abschließen und vermutlich nicht mehr zur Verfügung stehen. Sie kündigt an sich in ihrer Arbeit vor allem auf die Abarbeitung von Altlasten und die Einarbeitung von Interessenten zu konzentrieren.
  - Nora Weiner (Referentin für Finanz): Nora möchte den Fortbestand von studentisch organisierten Veranstaltungen sichern. Sie betont, dass das Amt der Finanzreferentin nicht ihr Traumjob ist. Sofern sich ein Nachfolger findet bietet sie an zurückzutreten.
    - Max B. gibt zu bedenken, dass Nora aus diversen Ämtern nicht entlastet wurde, unter anderem auch als Skriptenverkaufbeauftragte der FSMB.
    - Philipp berichtet, dass sie die Arbeiten, die sie in ihrem Amt als Senatorin zugesichert hat, gut erledigte. Eine Nicht-Wahl sähe er nur unter Aufstellung eines Alternativkandidaten als gerechtfertigt.
    - Simon erklärt, dass Nora in den letzten Semestern aus ihren Ämtern im RCDS entlastet wurde. Des Weiteren habe sie nächstes Semester im RCDS kein Amt inne.
    - Max B. legt dar, dass die Nichtentlastungen unter

Berücksichtigung der aktuellen Situation seiner Ansicht nach nicht gegen eine Wahl für Nora spricht. Jedoch wünsche er sich Feedback an die Kandidatin, z.B. im Rahmen einer Personaldiskussion.

- Johannes merkt an, dass Nora aufgrund geänderter GO und Nichtentlastung aus dem Amt der HoPo-Referentin mit einer 2/3-Mehrheit gewählt werden müsse.
- Anträge
  - Unterstützung einer Veranstalterschulung (Carl Herkommer):
    - Thema: Veranstaltungsplanung und Sicherheit
    - Zielgruppe sind eher unerfahrene Veranstalter
    - Keine Teilnahmegebühr, deswegen Antrag auf Unterstützung in Höhe von 1000€
    - Teilnahme aus den Fachschaften wird erbeten!!
  - Ausrichtung der Public Climate School (Umweltreferat):
    - Veranstaltung über eine Woche zur Information und Austausch über Ursachen/Folgen des Klimawandels
    - Professor\*innen und Dozent\*innen sollen auf Basis der Umfrage zum Klimawandel gebeten werden diese Thematik verstärkt in ihren Vorlesungen zu behandeln
      - Philipp merkt an, dass er die Auslagerung von Lehre an externe Experten kritisch sieht. Außerdem sei ihm nicht ganz klar wie das Umweltreferat dieses Ziel angehen wolle und weswegen die Unterstützung der FSR nötig sei.

## 2.2 **FVV Bericht**

Max Popp berichtet als Hauptorganisator der FVV. Das Feedback von den Studierenden sei gut gewesen. Ebenso sei der Imagefilm über die Druckerei, der auf einem Smartboard gezeigt wurde, gut angekommen. Allerdings sei die Helfersituation im Vergleich zum letzten Semester merkbar schlechter gewesen. Spontane aufkreuzende erfahrene Helfer haben bei der Koordination sehr geholfen. Jedoch sei die Planung ohne feste Zusagen der Helfer im Doodle sehr schwierig gewesen. Besonders wird angemerkt, dass die letzte Schicht, beziehungsweise der Abbau, sowohl im Doodle als auch auf der Veranstaltung schlecht besetzt gewesen sind.

Ideen für weitere Imagefilme für zukünftige FVVs sind erbeten

## 3. **Sonstiges**

- Admins: Virtueller Server wurde erfolgreich geupgradet

- Nach dem Putzen gibt es Belohnungskekse von Daniel
- Es wird nach Möglichkeiten gesucht den Imagefilm über die Druckerei zu veröffentlichen

---

Ausschussleitung

---

Protokollant